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管理学院副院长吕巍：第一位的差距还是EMBA的师资。我

说过培养EMBA的教师，我个人初步的判断是需要花费15年

到20年。中国的EMBA才五年。所以我相信我们教师在国际化

的程度、实践的经验、理论的造诣和对前沿问题的研究上还

是有差异的。 第二个问题，实际上是来自于我们的学员。我

自己亲身在一些好的商学院，比如欧洲工商管理学院、麻省

理工学院的EMBA教育，学员整体知识水准国际化程度和管

理程度实际上是比较好的。并不是说中国现在的EMBA学员

经验不足，他们可能已经有跌打滚爬的经验，但是以前规范

化和系统化的管理规范的程度，可能和国外有着差距。还有

我们学员的结构组成问题，在国外的好的EMBA项目里面，

本身的学员组成已经是非常国际化了，但是我们现在还达不

到这样的水准。 第三个方面，是我们的教学方法和教学内容

。我们现在还处在不断的探索怎么样去教育，用什么样的案

例，用什么样的方法当中。但是国外已经比较成熟，而且创

新的速度也是非常之快的。所以这个也就是交大现在在和国

际合作的一个要素，就是我们希望学习。比如说南加州

的EMBA，他们这几年的EMBA排位非常好。他们的一大特点

是，现在已经没有单纯讲课了，完全是问题导向的课程，这

个课程分别是企业诊断，战略制定，运营诊断等等。 所以我

觉得从师资，从我们的学生，从我们教学内容和方法各个方

面，我们和国外都还是有一定的差距的，我们还需要加快朝
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